

OPU Students 海外留学レポート

Study Abroad Report from the OPU students



プロフィール (Profile)

氏名 (Name) H.A.
所属 (School) 現代システム科学域環境システム学類
学年 (Grade) 2年
留学先 (Name of overseas institution)
フランス トゥーレーヌ語学院
留学期間 (study abroad period)
2022/2/28~2022/3/11 (2週間)
記入日 (Date) 2022/3/19

留学レポート Study Abroad Report

* オンライン留学をしてみようと思ったきっかけ

正直、とても迷いました。昨年に引き続き、コロナウイルスの流行により、現地での研修ができなくなってしまい、今年もオンラインならばやめようとも思いましたが、自宅で研修を受けられるというオンラインならではのメリットもあると思い、申し込みをしました。

また、今後留学に行ける可能性もあるため、その際のために語学力を上げておきたいという気持ちや、フランスの学校の授業がどのような感じなのか知っておきたいとも思ったことも決め手となりました。

* オンライン留学の内容

平日 17:00 から 20:20 までで途中休憩 20 分を挟んだ授業形態でした。先生は 1 人で、私と同じオンラインでの参加の日本人が私を含め 3 人、現地での生徒が 10 人前後のクラスでした。国籍は様々で、欧米だけでなく、東南アジアや、中央アジアの学生もいました。授業には zoom を使用し、マイクは発言時以外はミュート、カメラはオンで授業に参加しました。

現地の先生とはメールでやり取りし、授業プリントや音声は授業中か授業前に送ってもらいました。文法事項の説明や、学生同士でのペアワーク、クラス全体でのちょっとしたプレゼンテーションなどが主な授業内容でした。週に 1 回授業で習ったことの確認として、リスニング、リスニング、ライティングのテストがありました。

* オンライン留学のメリット

- ・自宅にいながら授業を受けられる。
- ・授業時間 (17:00 から 20:20) の間以外の時間は自由に使える。
- ・現地へ行くより費用が安く済む。(助成金含めて 2 週間で 3 万ちょっと)
- ・分からない単語をその都度辞書で調べることができた。

* オンライン留学のデメリット

- ・ペアワークの際にブレイクアウトルームが作られず、2 ペアが同じ画面上で話す必要があり、うまくいかなかった。
- ・たまに音声途切れることがある。
- ・現地の学生との交流が難しい。

* オンライン留学を体験して

オンラインということもあり、できることが限られていた中ではありましたが、普段は日本人の学生としか一緒に授業を受けないため非常に良い機会になりました。最も驚かされたのが、他国の学生の学習意欲の高さです。日本の学生と違って、分からないことは先生が説明している途中でも質問するなど、主体的に学習している姿が印象的でした。言語を学ぶ上で、言いたいことが相手に伝わらないことや相手の言っていることが分からないことがしょっちゅうあっても、めげずに何度でも伝えることが大切だと感じました。

文法や単語などの知識をインプットするのと、それらを使って相手とコミュニケーションをとるアウトプットは別物であり、後者の力を伸ばすことは日頃から、自分で意識しないとかなり難しいと思いました。この 2 週間のオンライン留学で得た経験を今後のフランス語の授業に活かしていきたいと思います。